



*"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"*

**COMUNICADO 83**

## **DIP. DIEGO ECHEVARRÍA EXHORTA AL DIF PARA APOYAR Y MEJORAR LOS PROGRAMAS DE ESTANCIAS INFANTILES**

- **El Centro de Atención Infantil con Desarrollo y Formación Integral, lleva varios meses siendo objeto de hostigamiento institucional**
- **El Programa de Estancias Infantiles es clave para el cuidado infantil y la igualdad laboral**

Mexicali, B.C., miércoles 11 de septiembre de 2024.- La Cámara de Diputados, aprobó la Proposición que presentó el diputado por el IV Distrito, Diego Echevarría Ibarra, en el sentido de exhortar al Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Baja California (DIF), a fin de que garantice la continuidad y plena operación del programa de apoyo para cuidado infantil a familias en vulnerabilidad social de alta y muy alta marginación.

En el requerimiento el legislador especialmente solicita que el DIF establezca un espacio de diálogo con los directivos y padres de familia del Centro de Atención Infantil con Desarrollo y Formación Integral Bilingüe (CAIBI), para resolver la crisis a raíz del hostigamiento por parte de la Dirección de Apoyo a la Población en Vulnerabilidad Social, pues esta presiona a los padres para que cambien a sus hijos a otras estancias infantiles so pena de perder el apoyo económico.

Diego Echevarría mencionó que el programa de estancias infantiles, creado desde hace varios años, ha sido clave para brindar cuidado adecuado a miles de niñas y niños, y permitir que muchas mujeres accedan al mercado laboral, igualando sus oportunidades con las de los hombres.

Hace 17 años, cuando se lanzó el programa, se ofrecía un apoyo de 700 pesos por niño y hasta 35 mil pesos para quienes deseaban crear o remodelar una estancia infantil. Estas estancias proporcionaban desayunos saludables, transporte a jardines de niños o primarias, y en algunos casos, también ofrecían atención psicológica a las niñas y niños.

“La modificación en el esquema bajo el cual el gobierno federal apoya este programa ha originado que vaya perdiendo impulso y eficacia, la Secretaría del Bienestar cuenta con el programa, sin embargo, muchos padres y madres de familia refieren que cuando acuden a solicitar el apoyo les dicen que ya no hay”, indicó el congresista.

Aunque en Baja California, se mantiene el esquema original, que ofrece apoyo mensual a padres y madres de familia para que la destinen al pago de la estancia infantil de su preferencia, el CAIBI se encuentra en riesgo a pesar que desde el año 2017 ha brindado un servicio de cuidado y apoyo a hijos de madres y padres trabajadores, en su mayoría empleados de maquiladoras.

El CAIBI actualmente atiende a 174 niños, desde 7 meses a 12 años, con 2 enfermeras, psicólogo, seguro médico privado para cada niño, y cumple con las medidas de seguridad requeridas, por bomberos y protección civil.